

# EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO IV

San José, sábado 10 de diciembre de 1904

NÚMERO 921



**EL ACORAZADO**  
—DE—  
**BERTHEAU & Co.**

Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde Cl. 2 hasta Cl. 12 el par Zapatos cosidos Visitad tan bien atendido almacén

## \* EL CASINO \*

Establecimiento nuevo, situado en la esquina opuesta al café de Urbana, cuarta avenida oeste y calle cuarta sur.

**Vinatería, Taquilla, Pulpería, Tercena y Billar**  
**CENTRO de AMIGOS**

Abarrotes en general, artículos de primera necesidad. Cocktails, sandwiches estupendos. Esmero y aseo en el despacho.

VÍCTOR OROZCO

## Hotel y Restaurant

**EL BOSQUE**  
ed Dolores Ulloa

Calle 19 Norte, frente á la Imprenta Nacional

SERVICIO DIARIO Y A LA CARTA. En el almuerzo, comida y cenas habrá diariamente variedad de platos preparados por una persona de bastante práctica en el ramo. Las carnes, legumbres y demás productos que se emplean, son de lo más fresco que se consiguen diariamente. Las personas encargadas del servicios, son de estílo especial para atender con bastante fineza tanto á los ricos como á los pobres. Las habitaciones son bastante decentes y de condiciones higiénicas.

**Comodidad en los Precios**

## Cervecería

CERVEZA

NEGRITA Y SOL

**RICHMOND**  
CERVEZA  
Doble Negra

MARCA RRR Y PALE VLE

**RICARDO KRIEBEL**  
DENTISTA ALEMAN

Despacha en la casa frente á la de don Federico Tinoco.

### "EL DERECHO"

Director y Editor

**Manuel Castro Q.**

Agente general

**Eduardo Maroto**

### El programa del Partido

Nuestros estimables colegas *La República* y *La Prensa Libre* se declaran partidarios de nuestro programa que hace varios días venimos desarrollando y que *El Herald* tuvo á bien producir en su edición del miércoles.

Mucho nos alegramos al ver las simpatías que aun en nuestros contrarios despiertan los principios que siempre hemos sustentado y por los que venimos luchando desde hace tantos años. Ello quiere decir que la verdad, tarde ó temprano, se abre campo y es reconocida por los mismos que antes la combatían.

¿Qué es nuestro programa? Un resumen, un compendio de disposiciones que la civilización actual del pueblo de Costa Rica reclama, y que aún no ha conseguido, simplemente porque al Poder no ha llegado el Partido que solo puede implantar estas reformas, el Partido que cree en la eficacia, en la necesidad de ellas por convencimiento íntimo y no por necesidades políticas de momento, el Partido Republicano, en fin.

Hubo un momento en que muchos que ansiaban con toda su alma llegar á poder disfrutar de las prebendas que suministra el mando, se decían enamorados del ideal que sustentáramos porque veían que era muy justo, muy hermoso, que los pueblos tendrían que acuerparlo y por ende, que llevar al triunfo á los que se los ofrecieran. Pero, un nuevo horizonte se abrió á los Boabdiles que suspiraban por alcanzar la codiciada silla; el gobernante vino hacia ellos y les ofreció el objeto de sus ansias á trueque de que arrinconaran los flamantes principios con que se adornaban; y, no dudaron; desconocieron, le volvieron la espalda al Programa de quien se decían tan fervientes sostenedores y en tropel pasaron, dejando la molesta dignidad á un lado, por debajo de las horcas caudinas que les impuso el estipulante. Y el pueblo, el pueblo sencillo y leal que creía en ellos y los conceptuaba dignos de esa confianza los siguió, los acordó en la evolución impuesta y la vergüenza de Costa

Rica hubiera naufragado irremisiblemente si unos cuantos dignos ciudadanos no se hubieran presentado en la liza, á alzar la bandera vilmente abandonada y á seguirla sustentando. El pueblo despertó, abrió los ojos y pudo entonces reconocer á los falsos apóstoles en quienes había creído; pero por desgracia no tuvo el suficiente tiempo para salir por completo de su error, y el triunfo, aunque inminentemente, no sonrió á los leales.

Sin embargo, se había alcanzado uno, y señalado. El arca santa do estaban guardados los principios redentores de la República, no se perdió; quedó custodiada y mantenida por el Partido que á esa tarea se dedicara, por el partido que fué á la lucha sin llevar ninguna idea de triunfo y que si presentó batalla lo hizo únicamente en vía de protesta, porque la dignidad del país lo exigía, porque el imperio de los principios que encarnaba no permitía quedarse indiferentes cuando de la muerte de los mismos se trataba.

Y triunfó la transacción. Y el Partido Republicano, que ante todo lo es de orden, reconoció la legitimidad del nuevo régimen; y procurando no causarle la menor molestia al Gobierno, continuó paciente y patrióticamente en la tarea emprendida, porque confiaba en que el triunfo sería aplazado por un tiempo más ó menos largo, pero que al fin tendría que alcanzarse.

Las previsiones de los republicanos eran bien fundadas; la idea de día en día va ganando más adeptos, el Partido se presenta hoy potente, irresistible y como se ve que cara á cara es inútil combatirlo se ha apelado al sistema de presentarse las diversas agrupaciones personalistas que codician el Poder diciéndose nuevamente enamorados de nuestro credo y prometiendo seguirlo. ¿Piensan que pueden engañar otra vez al Pueblo?

¿Qué equivocados están!

Obras son amores y no buenas razones se les dirá.

Nuestro colega "*La República*" afirma con una candorosa sin igual que el programa nuestro lo pueden perfectamente llevar á la práctica hombres como don Bernardo Soto, don Cleto González Víquez ó don Tobías Zúñiga.

El hecho de no ser el señor Soto uno de los candidatos declarados y la creencia en que estamos de que él no permitirá que se le postule, nos impide dar las razones que tenemos para no creerlo el llamado á llevar á la práctica nuestro programa á pesar de haber sido sus partidarios en 1901

**TEATRO NACIONAL**

**2ª REPRESENTACIÓN.**

**TEMPORADA ESPAÑOLA.**

El domingo en la noche, con público numeroso dió su segunda función la Compañía Luque-Ortega.

La pieza "Aurora" fué muy aplaudida: una herencia, subordinada para su entrega al deseo del testador de que se unan en matrimonio sus dos sobrinos que son primos hermanos entre ellos. Ella, ambiciosa, enamorada de otro, pero decidida á casarse con su primo para lograr la fortuna. Él, un joven médico, quien ama á su prima, no piensa en la fortuna sino en sus estudios y en su futura fidelidad.

Por otra parte el amante de Matilde, su madre y su tío, todos, el uno por un interés bastardo y los otros dos sabedores del amor de Matilde, consienten sin embargo y aún están deseosos de ver realizada la boda de los dos primos, para que así quede en Matilde la fortuna, que sin eso pasara á un monjío.

Y es contra toda la familia, que el autor, Dicenta fulmina rayos é imprecaciones por boca del engañado, Manuel.

Sin embargo, la boda no se efectúa; don Homobono amigo de la familia y depositario del testador, trae á la casa como sirvienta de costura, una antigua criatura del arroyo, con quien tuvo intimidades Manuel, cuando era estudiante.

Lo que don Homobono busca es que la boda no se realice y así no deber entregar la fortuna, que en cuanto á las monjas ya tendrá él tiempo para retardar el asunto.

Y conforme lo quiere el santulón de don Homobono así sucede, la sirvienta, Aurora, penetra la intriga y cuando llega su antiguo amante, Manuel, le descubre todo.

Manuel, quien primero no la cree, y la injuria, al convencerse de lo cierto, sale con ella de la casa para hacerla su compañera.

En el desarrollo hubo escenas trágicas conmovedoras é interesantísimas en las cuales tanto el señor Ortega de Quintana, el señor Tutau, las señoras Goula y Ricart pusieron de manifiesto sus cualidades artísticas y trágicas.

Mas la pieza en sí, aunque enérgica, fuerte y bien escrita, está desprovista de fondo verdadero.

Ello parece una diatriba sin descanso contra toda una familia que ocupa puesto proeminente en la sociedad, y el lenguaje es á veces rudo, casi vulgar y en desacuerdo con lo que son nuestras sociedades actuales, en las cuales si hay mucho de malo, hay también mucho de bueno.

**CUARTA REPRESENTACIÓN**

A pesar de que en el día del jueves hubo matinée, en la noche se llenó nuestro Coliseo.

Subieron á escena los "Dominós Blancos".

Quizá por estar ya cansados los actores por su trabajo del matinée, ó

como mejor creemos, porque la comedia no es el género en que ellos sobresalen, lo cierto es que en el público hubo rumores de no aceptar como muy buena la representación de los "Dominós Blancos".

El señor Ortega de Quintana nos ha hecho un Montilla tan superior, que al pasar de su fuerte, el género trágico, al estilo cómico, es evidente que se establece una comparación que resulta desventajosa para él como cómico.

Igual apreciación hacemos de las señoras Ricart, Goula y el Sr. Tutau.

Si la Compañía sabe entusiasmarnos con los dramas de Echegaray, no vemos por que ha de cambiar sus obras favoritas y en las que unánimemente se les reconoce superioridad. Para lo cómico basta con las petipietas finales.

Nuestras felicitaciones á la señorita Martínez. La velada constituyó un triunfo para ella en la representación "Chateaux Margaux". Bella voz, vocalización fuerte y sonora, gestación simpática y vigorosa, tales son las cualidades con que se reveló anoche al público.

En la canción y baile que ejecutó con el señor Ortega hijo, nos dió tal impresión de lo que es la gracia y brio español que el público estuvo unánime para saludarla con una atronadora salva de aplausos.

CAMBRI.

**Crónica local**

Señor Director de EL DERECHO

San José

Muy señor mío:

Como estaba anunciado, los días 21 y 22 del mes de noviembre pasado se verificaron los exámenes de fin de año de las escuelas de este lugar. El resultado, como era de esperarse, da da la energía y actividad del personal docente, fué bastante satisfactorio, por lo cual nos es grato felicitar á dichos maestros.

—El pueblo de Santa María, perennemente concretado á la faena rural, así como su mayor placer es destinarse los seis días de la semana cada cual con su hacha, machete, cuchillo etc, á las 5 a. m. y volver á su hogar por la tarde, con las fuerzas agotadas, su ropa empapada en sudor, pero con la esperanza de proporcionarse el pan de mañana, pues la fértil tierra le sabrá corresponder; también desea tener sus horas de expansión, por lo cual el Municipio de este cantón acordó que en los primeros días del mes de febrero venidero, celebrar fiestas cívicas en esta localidad, nombrando al mismo tiempo el Comité, las que aun mejorando el ejemplo de las anteriores, prometen ser magníficas.

—Del atropello y robo hecho en días pasados en la persona de don Alonso Pérez, y que en el n.º 137 del diario *Las Noticias* se da cuenta, según informe suministrado por un importante vecino de aquí, el hecho ocurrió en San Marcos de Tarrazú y

no en Santa María, pues el mismo don Alonso ha manifestado que personas de este lugar no serían capaces de hacerle semejante daño. Conste, pues.

—Los estimables Directores de las escuelas de este distrito, don Daniel Flores y su estimable señora doña Adela de Flores en compañía de la auxiliar, señorita Amelia y demás familia Benavides, partieron con dirección á la poética ciudad herediana el 30 del mes pasado, con el propósito de disfrutar de las vacaciones. Que el paseo les sea bastante feliz y gozoso mucho son nuestros deseos.

ROSPEPOR.

Santa María, diciembre 1º—1904.

Señor Director de EL DERECHO

San José.

Muy señor mío:

Ya nuestras fiestas se aproximan, solamente los toreros hacen falta. Qué dice de esto don Ulpiano, que es uno de los más entusiastas? Creemos que no hay que traerlos de San José, porque aquí hay cuatro jóvenes que son bastante competentes. Ahí tiene usted á Manuel y Napoleón Mejicano, Ceferino Angulo y al macho Rueda.

No hay más que á las banderillas y á los bestidos.

Un Español

Puntarenas, diebre 1904

**CABLES**

**Guerra ruso-japonesa**

Tokio, 8.—Los sitiadores de Puerto Arturo informan lo siguiente: El 23 del presente, con nuestros cañones navales, bombardeamos los navíos del enemigo. Nuestros proyectiles alcanzaron seis veces el acorazado de combate Povieda. Un navío del tipo del Retvizan fué alcanzado 8 veces. Otras 16 granadas alcanzaron los demás navíos fondeados en la rada. El lunes siguiente se siguió el mismo plan: el Povieda fué alcanzado 7 veces, el Poltava 11 veces, el Retvizan 11 veces. A las 3 de la tarde uno de nuestros proyectiles alcanzaron el pañol del pólvora, situado al Sur del cerro de Peryu, causando gran explosión seguida por una conflagración que dilató dos horas antes que fuera apagada. El mismo día bombardeamos los navíos con nuestros cañones de mayor calibre, cuyos proyectiles alcanzaron dos veces al navío Peresviet y otros dos alcanzaron los demás buques. Se notó que estaba incendiado un navío del tipo del Poltava que ardió por espacio de una hora vomitando una gran columna de humo negro. Día y noche el ataque continúa contra la fortaleza situada en el cerro de Shushu. El domingo se avanzaron 2 cañones de tiro rápido de seis milímetros, que estaban emplazados en la fortaleza Media Luna que defiende la contra escarpa del cerro Rihlung.

San Petersburgo, 8.—Se considera una fanfarronada de parte del Japón la noticia que se ha recibido de Tokio de que está formulando el programa bélico, caso de que Francia, Alemania y Portugal faltasen á sus deberes

y de la mucha simpatía, profundo respeto y sincera amistad que por él personalmente sentimos.

Ahora, respecto á los señores González Víquez y Zúñiga es diferente porque ellos sí son nombres sonados para la próxima campaña; hoy por hoy tienen un núcleo de amigos que trabajan y propagandean por dichos señores, en fin, son adversarios de nuestro partido y como tales los tendremos que combatir tarde ó temprano y si hoy principiamos á hacerlo es únicamente para desvanecer la idea de que ellos puedan ser los que encarnen los principios que nuestro programa sustenta. Salgan en buena hora á la palestra pública todas las candidaturas que quieran, pero salgan ostentando carteles propios, no ajenos.

En días pasados expusimos los méritos, muchos por cierto, que adornan al señor González Víquez para aspirar á la Presidencia de la República; no los desconocemos hoy pero sí sostenemos que á don Cleto no se le pueda llamar republicano y capaz de implantar nuestro programa, porque si así fuera, tiempo y ocasión de sobra ha tenido para intentarlo, y no lo ha hecho.

¿Y don Tobías? Pues mucho menos. ¿Cómo se puede llamar republicano á un Ministro q' sostiene el palo; un Ministro á quien se le acusa de haber influído en las recientes elecciones de Puntarenas; un Ministro q' pertenece á un Gobierno que veta la abrogación de la Ley de imprenta, que da de alta á don Federico Mora, que en el Congreso tiene mayoría bastante para rechazar la abolición de la Comisión Permanente, la reforma de que los Jefes Políticos y Gobernadores sean de nombramiento popular, la reglamentación del Habeas Corpus, la reforma de la Ley Militar, la prohibición de que los Ministros sean candidatos, etc., etc., puntos todos estos que aparecen en nuestro programa, y que en la Cámara han sido propuestos por republicanos y que han fracasado porque en el Poder no había hombres que en conciencia y de verdad sustentaran nuestro credo.

Y casi todos los cargos que á don Tobías hacemos se los podemos hacer también á don Cleto por haber él figurado también por muy largo tiempo en el mismo Gobierno en que figura don Tobías.

Si nuestro estimable Colega "La República" recapacitara un poco, vería que de ninguna manera les conviene el epíteto de republicanos á los que ella juzga por tales.

Don Cleto muy ilustrado, muy inteligente, muy laborioso, etc., pero no tiene ideas republicanas, no es él quien quiera y pueda llevar á la práctica principios que no sustenta.

Don Tobías, mucho menos; él es muy simpático, muy buen amigo, agradabilísima persona, pero de republicano, ni un pelo, sí sus ideas, buenas ó malas, demostrado queda que son del todo antagónicas á las que sustenta el Programa del Partido Republicano.

como neutrales con respecto á la segunda escuadra del Pacífico rusa. No se puede creer en ésta que el Japón piense adoptar una actitud que puede embrollar á toda Europa. Se hace notar que si el Gobierno del Mikado complicara la situación mediante la introducción de nuevos elementos, podría no sólo perjudicar la posición del Japón ó la conclusión de la guerra sino también enajenar las simpatías de aquellas potencias que son sus amigas en la actualidad.

Moscow, 8.—Avisa un despacho de Vladivostok que un vapor que acaba de arribar á dicho puerto procedente de Shanghai, informa que ha sido volado por una mina el crucero Adsuma de la armada japonesa.

Tanger, 8.—Hoy arribaron á este puerto el crucero Rion, anteriormente Smolenski y dos torpederos.

Tokio, 8.—La toma del cerro "203 metros" fué seguida por la ocupación por los japoneses del cerro de Okosaka que está directo en frente de la población y rada. Con fecha 6 el Comandante de los cañones navales japoneses, telegrafió lo siguiente: "Observaciones tomadas de la cumbre del cerro '203 metros', demuestran que está hundido el acorazado de combate Poltava, el Retvizan está echado á la banda de babor. Se ha estado tomando observaciones desde el día 2 de un cerro situado cerca de Shuichiying, desde la fecha en referencia hemos bombardeado los navíos del enemigo diariamente, pero como están fondeados al Sur del cerro Polgu que dan visibles sus chimeneas y mastileros solamente. Lo siguiente es el número de proyectiles que han dado en el blanco, á un navío del tipo de Povieda 34, el Poltava 11, además de estos otros cincuenta proyectiles alcanzaron los demás beques de guerra, causando explosiones. El 5 del presente siete proyectiles alcanzaron el acorazado pobieda. Como á las 3 p. m. aconteció una tremenda explosión al Sur del cerro Palyo que resultó de nuestras granadas. Sin duda fué un pañol de pólvora que estalló. El éxito que ha tenido el bombardeo inspira á nuestra gente á hacer más grandes esfuerzos todavía".

### CRONICA

#### Elecciones Municipales

Ayer se verificaron las elecciones municipales y como era de esperar triunfó casi en su totalidad en este cantón la lista que sustentaban los que querían que fuesen reelectos los actuales regidores.

El Partido Republicano, sin embargo, alcanzó un triunfo y señalado, logrando llevar á la curul de los ediles á uno que vale por todos, al notabilísimo en todos conceptos, doctor don Elías Jiménez Rojas.

El triunfo alcanzado con la elección de don Elías es inmenso; la ilustración, el talento de ese joven y modesto sabio tienen que dar beneficiosísimos resultados en el manejo y dirección de los intereses cantonales, hoy

por desgracia tan amenazados con las gestiones de los municipales reelectos.

Al felicitar al señor Jiménez por su elección, no podemos menos de hacer extensiva la felicitación al Partido Republicano por lo acertadísimo que estuvo al designarlo para Regidor.

#### Teatro Nacional

Para mañana sábado está anunciado el monumental drama de don Benito Pérez Galdós "El Abuelo", en el cual el señor Ortega hace una verdadera creación.

El domingo se efectuará una matinee con "El Lucero del Alba", "Chateaux Margaux", zarzuelas, y la chistosa comedia "Nicolás".

Por la noche "La Muerte Civil", obra en que se distingue muy especialmente el señor Ortega de Quintana.

#### Despedida

En tren de ayer á las 9 a.m., partió la amabilísima familia del muy querido y apreciado General don Santiago de la Guardia. A la estación del Ferrocarril al Atlántico concurren infinidad de personas amigas á despedir á la distinguida señora ó hijos de don Santiago, haciéndoles presente con tan hermosa manifestación el especial aprecio y cariño con que los miraba orgullosa en su seno la sociedad costarricense.

La separación del General de la Guardia y su familia, de nuestra patria, significa un vacío imposible de llenar. Quiera Dios colmarlos con sus bendiciones de la felicidad que nosotros anhelamos y que no olviden que Costa Rica siempre tenderá hacia ellos sus brazos.

#### Atención

El cumplido y atento Comandante Sr. Salazar, tuvo la fineza de corresponder á nuestra petición enviando varios policiales con el fin de evitar los abusos que hubieran podido cometerse antenoche á la salida del rosario de la Catedral, por los que tienen el mal gusto de divertirse á costa del bello sexo, quemando bombas y cachiflines á su paso. Sin embargo, en la esquina de "El Siglo Nuevo" vimos reunirse un grupo de caballeros distinguidos entretenidos en molestar á los transeúntes. Parece increíble que las personas que menos debieran hacerlo, traten de conservar costumbres que revelan muy poca cultura.

Al señor Comandante de Policía hacemos presente nuestra agradecimiento por su atención.

#### Sentimos mucho

la inesperada muerte de la niñita de nuestro amigo y correligionario don Napoleón Pacheco, acaecida en la ciudad de Santo Domingo, el miércoles último. Deseamos al amigo y á su señora esposa mucha resignación y que esos rudos golpes que han llevado con la muerte de dos de sus niñitos tenga la recompensa algún día, pues la Naturaleza á veces es propicia.

Se compra un escritorio plano. Eduardo Maroto.

**Manuel** **Abogado**  
 OFICINA:  
 BAJOS de la casa de Castro AVENIDA CENTRAL E.  
 DOÑA JUANA A. NÚMERO 204  
 V. DE ECHEVERRÍA  
 Quesada

**Ganado Gordo de Santa Clara**  
 LA UNITED FRUIT Co. empezará de nuevo la venta de ganado gordo el 11 de los corrientes á las 12 p. m. en su local á 100 metros del Matadero Municipal  
 San José, 8 de julio de 1904.

**VIGORIZADOR de la VIDA AFRODISIACO del DR. BRANDE**  
**PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS**  
 REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames Seminales de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud ó la vejez.  
 Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de  
 Debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, postración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y enfermedades en los órganos genitales.  
 Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente el enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los ríñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.  
 Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Diríjase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.  
**BRANDE Y CA. QUIMICOS.**  
 241 E. 31 STREET. NUEVA, YORK E. U. A.

**LINEA DE VAPORES**  
 —DE LA—  
**UNITED FRUIT Co.**  
 Movimiento durante la semana q' termina el día 10 de Diciembre de 1904

Vapor	Salida	Destino
S. S. "LIMON"	Miércoles	Nueva Orleans
"PRESONT"	Jueves	Nueva Orleans.
"ELLIS"	Sábado	Nueva Orleans.

San José, diciembre 5 de 1904.

**Zapatería de Elías Calderón G.**  
 Calle 6ª Norte, frente al Mercado, satigua al despacho de los doctores Bucavado  
 Este taller, contando con buenos materiales y escogido personal en el ramo, ofrece al público un completo y variado surtido de calzado, de todas formas y precios; duración y elegancia, á la medida y á gusto del cliente.  
 También tiene sucursal en el Mercado, en donde ofrece el mismo servicio.  
 No olvidarse, pues, de hacer una visita á este taller, de donde saldréis absolutamente satisfechos.

**BUEN PAN**  
 Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que le demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convenga, que la propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es enteramente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y en baratura todo lo que es posible en esta época.

EL AGUILA DE ORO



De Napoleón Soto

Establecimiento de abarrotes, licores frescos de frutas, billar, puros y cigarrillos, —Especialidad en Coktails—

**Tienda de novedades - Manuel Romero**  
 Acaba de llegar de Europa y Estados Unidos el gran surtido de Encajes hechos á mano, fustanes, sobretodos para niños. Casimires, corbatas, bastones, paraguas, sombreros y ropa interior de las mejores fábricas.

"El Derecho"  
**Precios de suscripción**  
 Pago adelantado  
 Por un mes . . . . . C/ 1-00  
 Números sueltos . . . . . ,, 0.05  
 .. atrasados . . . . . ,, 0.10

Toda correspondencia debe dirigirse á la "Administración de EL DE RECHO"

OFICINA É IMPRENTA:—Avenida 7ª 126, Oeste. apartado: n°86.

**CERVECERIA TRAUUBE**  
 LAGER BEER  
**CERVEZA NEGRA**  
**MARCA ESTRELLA**  
 BEST STOUT POTERR

**Se compra**  
 en establecimiento de pulpería con su patente de taquilla. En La Bastida informará don Próspero Lizano. Apartado 499.

**Carpintería Moderna**  
 de Arturo Zúñiga

En este taller establecido actualmente en la esquina Noroeste de los Mercados de la Soledad, se hace toda clase de muebles de las maderas más preciosas del país y con la actividad posible. Los precios en los encargos de EBANISTERIA y ARTESON serán al alcance de la situación económica. Se tornea cualquier trabajo por difícil que sea, pues el encargado del taller, cuenta con bastantes años de práctica en el ramo

Se afilan serruchos á cualquier hora que lleguen.

**Elmira de Barruel de Monge Reyes**

Profesora de piano titulada. Ofrece dar clases á domicilio á Precios modicos. En esta Oficina informarán

**EL DEPOSITO DE MADERA**  
 MAS GRANDE DE SAN JOSE

Ahora tengo un surtido completo de todas clases de Cedro amargo Caoba, Pochote, Guanacaste, Roble y todas las demás famosas clases de madera que crecen en el cantón de San Mateo. Tengo una grande existencia de tablancillo y tablilla que vendo muy barato. También soleras, cadernillas y gigantones, ruedas, ejes, limones, timones y parales. Reglas cortas á 10 y 15 céntimos, reglas de 4 varas, 20, 25, 30 y 35 céntimos. Consigan mis precios antes de comprar en otra parte. ARTHUR WOLF antiguo local de la aballeriza de M. Gutiérrez.

**PLATERIA**  
 DE  
**RAFAEL PARIS ESPINAR**

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y alhajas usadas.  
 Brillantes, rubies, esmelaldas, perlas.  
 Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajo que se encarguen á mi taller.



JOSE BRETON, HABANA, CUBA.

**UN NIÑO ROLLIZO**

es siempre interesante y admirado, así como uno raquíctico inspira lástima y conmiseración.

La buena nutrición es el fundamento de la robustez y bienestar de los niños. Los que son delgados y raquícticos, ó es porque el estado débil de su estómago no les permite digerir la grasa que contienen los alime tos ordinarios, ó es porque estos no se la suministran en cantidad suficiente. En ambos casos el mal es grave y debe remediarse administrando

**LA EMULSION DE SCOTT**  
 LEGITIMA

que se compone de la grasa más nutritiva que la ciencia conoce, aceite de hígado de bacalao reducido á glóbulos tan infinitamente pequeños, que los niños, por muy debilitados que estén sus funciones digestivas, digieren y asimilan con asombrosa facilidad.

Esta emulsión va directamente á la sangre, enriqueciéndola y purificándola, nutre y desarrolla los tejidos vivientes y aporta á la vez el fósforo y las sales calizas que tan necesarias son para la nutrición y formación de los huesos y los nervios. Es de sabor tan agradable que los niños la toman como una verdadera golosina, y es considerada y recomendada por todos los médicos del mundo como el mejor auxiliar de los organismos en desarrollo y el más poderoso de los reconstituyentes.



**Precaución Necesaria.**— La Emulsión de Scott Legítima es la única Emulsión que no se separa ni se enrancia, ni cambia su color blanco y la única que se conserva siempre inalterable. La Emulsión de Scott Legítima no quema la boca, ni fermenta en el estómago, ni causa diarreas á los niños, y es la única que todos los médicos recetan.

Ninguna es legítima sin la marca del "Hombre con el pescado á cuestas"

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.